Abstract

Dans un monde où l'ordre international issu de la seconde guerre mondiale est remis en question et la stabilité des relations internationales rendue incertaine, un engagement majeur de nos forces n'est plus une hypothèse d'école. Dans le cas d'une telle éventualité, l'intervention de nos forces se fera certainement dans la cadre d'une coalition et se soldera hélas par des pertes humaines et matérielles élevées. Sans être total, cet affrontement verra l'utilisation de tout le spectre de la conflictualité et l'emploi de tous les systèmes d'armes à l'exception du nucléaire stratégique. Si nos forces sont capables d'affronter un ennemi de rang équivalent grâce à un modèle d'armée complet, elles manquent d'épaisseur pour tenir dans la durée. Des adaptations de notre modèle sont donc nécessaires pour faire face à un EM. Cela passe, entre autres, par une adaptation d'ordre militaire et un renforcement de la résilience de la Nation. Mais le plus important est d'avoir la volonté de maintenir un outil militaire efficace et de qualité.